

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA

Su beneplácito por la conmemoración del Día Provincial de la Cultura Misionera, que se celebra el 9 de septiembre de cada año.

YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Para comprender la relevancia del Día Provincial de la Cultura Misionera, es necesario remitirnos a la rica historia de la provincia de Misiones. En los primeros años del siglo XVII, los asentamientos de los pueblos originarios fueron denominados "Las Misiones", nombre que se consolidó a partir de la segunda mitad del siglo IXI. El mestizaje entre las culturas nativas y las europeas marcó un proceso de transformación en todos los ámbitos de la vida social, moldeando lo que hoy reconocemos como la idiosincrasia misionera.

Con la llegada de inmigrantes europeos a fines del siglo XIX, acompañada de la influencia cultural brasilera, paraguaya y bonaerense, se potenció un sincretismo que enriqueció aún más la identidad de Misiones. Tras la provincialización en 1953, se consolidó una política de revalorización del acervo regional, rescatando lo autóctono y fortaleciendo el "misionerismo" como una identidad cultural única.

En mayo de 2022, la Cámara de Representantes de la Provincia de Misiones sancionó la Ley VI – N° 296, que establece el 9 de septiembre como Día Provincial de la Cultura Misionera, en homenaje a la figura histórica de Juan Yaparí. Este artista, oriundo de las reducciones jesuíticas del litoral, es considerado el primer y único grabador identificado de las misiones. Su obra más célebre, una lámina grabada en cobre que ilustra el libro De la Diferencia entre lo Temporal y Eterno de Juan Eusebio Nieremberg, es un testimonio invaluable de la herencia cultural misionera.

La primera celebración oficial de este día, en 2022, contó con la participación de destacadas autoridades nacionales y provinciales, quienes resaltaron la importancia de impulsar acciones que fortalezcan los valores, tradiciones e identidad misionera. Esta fecha no solo celebra a Juan Yaparí y su legado, sino que también promueve la conservación y el cuidado del patrimonio cultural, artístico y antropológico de Misiones.

En el marco del Día Provincial de la Cultura Misionera, el Museo Provincial de Bellas Artes Juan Yaparí inaugurará la muestra "Gobernadores", la cual expone 19 retratos de los gobernadores del antiguo Territorio Nacional de Misiones, realizados por los artistas Nicolás Reviakin y Lucas Braulio Areco. Estas obras, recientemente restauradas, son testimonio del trabajo de conservación del patrimonio artístico misionero y resaltan la importancia de preservar y promover la identidad cultural de la provincia de Misiones.

Por estas razones, solicito a mis pares el voto afirmativo para este Proyecto de Declaración.

YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL